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EVV inaugura espacios y toma protesta
a comités estudiantiles de la UJED
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Por Gonzalo Martínez 
DURANGO, DGO.
Este lunes, el gobernador del estado,

Esteban Villegas Villarreal, durante
una gira que realizó por la Facultad de
Economía, Contaduría y
Administración (FECA), la Facultad de
Derecho y Ciencias Políticas (FADER), la
Facultad de Medicina y Nutrición
(FAMEN) y la Preparatoria Diurna,
tomó protesta a los nuevos comités
estudiantiles de la FECA y FAMEN.

Además, se inauguraron algunos
espacios, donde los alumnos podrán
realizar sus prácticas, lo que les
permitirá estar mejor preparados.
Entre ellos se encuentra la Salas de
Juicios Orales en la Facultad de
Derecho y Ciencias Políticas, con una
inversión de 17 millones de pesos.
Hospital Simulador de prácticas, así
como la adquisición de equipo médico
para la Facultad de Medicina y
Nutrición, con una inversión de 14.9
millones de pesos. El Centro Médico de
Aprendizaje Clínico y equipamiento
médico para encamados, terapia
intensiva; una mesa quirúrgica,
pediatría y cuidados intensivos y el
domo y cancha en la Preparatoria
Diurna con una inversión de 5.5
millones de pesos.

Al saludar y convivir con estudiantes
de estas universidades, Esteban

expresó, "vengo con mucho gusto a
tomar protesta de la sociedad de
alumnos de la FECA y FAMEN". 

Asimismo, les dijo a los presidentes
que tienen mucho trabajo para
cumplirles a los alumnos y reiteró su
apoyo para trabajar de la mano y
atender sus peticiones para que las
universidades cuenten con las mejores
condiciones.

Se comprometió además con las
peticiones que le realizaron los nuevos
presidentes, para iniciar con proyectos
importantes como la construcción de una
terraza, un estacionamiento y la compra
de un nuevo camión, cafetería, áreas de
estudio y remodelación de baños.

“Quiero de manera constante estar
en la universidad, ya que el 2024 va a
ser un año importante para Durango y
para los universitarios también”, dijo
el mandatario estatal.

Por su parte el rector de la UJED,
Rubén Solís Ríos, agradeció al
gobernador, por su visita y el apoyo
que desde el primer día de su
administración le ha brindado a la
Universidad, ya que gracias a eso se ha
podido salir adelante en la parte
económica.

“Las obras que hoy se entregan
marcan un presente en las facultades,
donde los estudiantes tendrán la
oportunidad de practicar y aprenderán

lo que se les enseña en las aulas. En el
centro de servicios a la comunidad, los
estudiantes que van en grados más
avanzados podrán practicar y prestará
servicios a la comunidad de Durango”,
dijo.

En ese mismo sentido, Carlos
Villegas Mendoza, presidente Sociedad
de Alumnos de la FECA, gradeció a sus
compañeros por la confianza, de
apoyarlo para asumir la
responsabilidad de este compromiso.

Reiteró que la Sociedad de Alumnos,
estará trabajando para hacer brillar su
Facultad, así como darle solución a
cada una de las necesidades de esta
institución.

Asimismo, el presidente Sociedad de
Alumnos FAMEN, Álvaro Eduardo
Ruacho García dijo que está agradecido
con sus compañeros por su confianza
para brindarle esta nueva encomienda
que llevará con pasión y liderazgo.

El director de la FECA y el de la
FAMEN, José Ramón Duarte Carranza
y Antonio Sifuentes Álvarez,
respectivamente, también
agradecieron el apoyo que brinda el
gobernador a estas instituciones
educativas ya que con ello respalda la
educación de los estudiantes para que
estén mejor preparados y se
desarrollen favorablemente en el
ámbito laboral al egresar. 
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Cambios en Secretaría de Salud

Por: Martha Casas
DURANGO, DGO.
El gobernador del estado, Esteban

Villegas Villarreal informó algunos
cambios que se dieron en la Secretaría
de Salud en el Estado de Durango,
primero fue a través de su cuenta de X
donde subió imágenes de la toma de
protesta de Moisés Nájera Torres como
nuevo secretario de la dependencia,
luego aclaró que el cambio se da como
un movimiento normal y en buenos
términos. 

En entrevista, el mandatario sostuvo
que la salida de la exsecretaria de
Salud en el Estado, Irasema Kondo
Padilla se dio en buenos términos y
que buscará reincorporarla en otra
área.

Informó también que este primer
movimiento y nombramiento generó
más cambios debido a que Nájera
venía desempeñándose en el área de
Coprised, siendo removido para dirigir
la Secretaría de Salud y en su lugar fue
nombrado Saúl Fernández Saracho. 

Por su parte, Irasema Kondo Padilla
confirmó la conclusión de su etapa
como secretaria de Salud a través de
un comunicado en sus redes sociales,
donde agradeció la oportunidad de
haber servido a los duranguenses y

confió en la capacidad del nuevo
titular.

MÁS CAMBIOS
Esteban Villegas Villarreal señaló que

se esperan cambios por el tema
electoral, por lo pronto mencionó la
salida de las titulares del Instituto de

la Mujer e Instituto de la Juventud que
se separan por temas políticos.

Entre los cambios se encuentra
Mayté Manzanera que buscará un
tema político, así como el Instituto de
la Mujer donde salió Alejandra
Terrones.
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Por: Martha Casas
DURANGO, DGO.

El Partido Revolucionario
Institucional (PRI) cumplió 95 años
desde su fundación, hoy se tiene un
partido fuerte, renovado, que busca
rescatar a México en los próximos
comicios.

“Sabemos que vamos con las mejores
candidatas y el mejor candidato”,
externó el presidente del Comité
Directivo Estatal, Ernesto Alanís en
medio de este festejo político del
tricolor, al hacer un llamado a la
unidad y así conseguir una victoria
contundente en el proceso electoral
que se aproxima.

El priismo duranguense se reunió
para conmemorar casi un siglo de
historia y refrendar su compromiso
hacia las y los duranguenses. “Aquí
ganó el PRI, aquí ganó la coalición,
aquí ganó Esteban Villegas. Tenemos
que refrendar ese triunfo y estoy
seguro que juntos lo vamos a lograr”
afirmó el dirigente estatal.

Asimismo, señaló que el trabajo del
gobernador es clave y destacó su gran
labor al frente del gobierno con
acciones contundentes y promesas

cumplidas. Un claro ejemplo de que los
gobiernos de coalición saben gobernar.

RETOS, TRIUNFO PARA RESCATAR A
MÉXICO

El reto de este 2024 es un
recordatorio que incluso en los
momentos más desafiantes, la
fortaleza del PRI reside en su gente,
sus sectores y organizaciones, pero
sobre todo, en la convicción de
construir un México y un Durango
mejor.

“Vamos a rescatar a México con la
fuerza de nuestras propuestas y la
capacidad de nuestros liderazgos”,
aseguró Fátima González, secretaria
general del CDE del PRI Durango.
“Vamos a rescatar a México para que
en el centro de del país, Durango tenga
voces fuertes que defiendan a nuestras
familias y respalden el proyecto de
gobierno de nuestro amigo Esteban
Villegas”.

El proyecto de nación que defiende
la alianza Fuerza y Corazón x Durango,
la preparación de las y los candidatos,
el respaldo de los militantes y la
confianza de los ciudadanos, son
garantía de que el triunfo del 02 de
junio será para las familias
duranguenses.
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Carreteras están destrozadas, reconoce
el gobernador urgencia en el tema

Por: Martha Casas
DURANGO, DGO.
El gobernador del estado, Esteban

Villegas Villarreal reconoció que la red
carretera estatal está destrozada,
existen muchos lugares donde urge
una atención; pidió que la SICT haga lo
que le corresponde.

Cuestionado en torno a quejas que
ha habido debido a la presencia de
baches en las carreteras interestatales,

el mandatario reconoció que hay
problemas en este tema.

"Yo ando sobre ellas y ya me puse
acuerdo con la SICT para que ellos
atiendan lo que les toca y lo que les
corresponde, nosotros acabamos de
conseguir 800 toneladas de Pemex con
lo que se le va a meter a las carreteras
alimentadoras del Estado, se van a
hacer algunos arreglos a caminos que
son de terracería, que van a los

poblados, a los caminos de saca, que
así los conocemos", explicó.

Agregó que se tiene que aprovechar este
momento antes de que caigan lluvias y
para ello están por llegar tres equipos
grandes del gobierno del Estado y arreglar
muchos caminos en estos momentos.

La idea, dijo, es poder avanzarle
ahorita en esta temporada al bacheo,
pero también a los bordos de
abrevadero.
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Avanzan reformas para beneficio
de policías embarazadas

Por Gonzalo Martínez
DURANGO, DGO.
Los integrantes de la Comisión de

Seguridad Pública del Congreso del
Estado que preside la diputada Sandra
Amaya Rosales, hicieron el análisis de
dos iniciativas de reforma a la Ley de
Seguridad y a la Ley de Victimas del
Estado. Donde también estuvieron
presentes la diputada Jennifer Adela
Deras y los diputados Enrique Benítez
Ojeda, Londres Botello Castro y
Fernando Rocha.

Allí, los legisladores aprobaron el
dictamen que modifica la Ley de
Seguridad Pública del Estado, con la

finalidad que las policías embarazadas
y e situación de maternidad puedan
cambiar sus funciones en áreas que no
pongan en riesgo su vida.

“Las trabajadoras embarazadas o en
situación de maternidad deben gozar
de especial protección, incluyendo la
estabilidad en el empleo”, coincidieron
los allí presentes. 

El proyecto de dictamen establece
que esta protección hacía las mujeres
en situación de maternidad, trata de
lograr una garantía real y efectiva a
favor de las mismas, de tal manera que
cualquier decisión que se tome
contraviniendo el marco

constitucional y convencional, será
ineficaz, por implicar un trato
discriminatorio proscrito en los
marcos jurídicos acorde con el derecho
a la igualdad sustantiva de la mujer
embarazada.

Dicha propuesta fue presentada en
su momento por el Grupo
Parlamentario del PAN y la fracción del
PRD, por parte del diputado Londres
Botello Castro.

A lo largo de la reunión, también se
desahogaron otros dos dictámenes y
se acodó continuar analizando y
discutiendo las iniciativas pendientes.
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Plaza de Armas amanece muy sucia los
lunes, llaman a depositar la basura en botes

Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.
Emiliano González Martínez, director

municipal de Servicios Públicos hace
un llamado a la sociedad duranguense
y comerciantes de la plaza de Armas
para que depositen la basura en su
lugar, ya que dice, todos los lunes
amanece muy sucia.

"Hacemos un llamado a la ciudadanía

para que nos ayude, ya que hoy por la
mañana (lunes) a las ocho amaneció la
plaza de Armas muy sucia, con muchos
platos desechables tirados, creo que esto
hay que valorarlo por los puestos que
están, por eso estamos ahorita aquí en la
Comisión de Actividades Económicas para
ver el tema e invitar a la ciudadanía a
depositar la basura en su lugar, en los
diferentes contendores que existen al

rededor", precisó.
Informó que cada lunes es lo mismo

y que desde muy temprano existe
personal de Servicios Públicos
trabajando y no se dan abasto con
tanta basura que  deja la gente desde
el domingo, por lo que hace un
llamado para que depositen la basura
en su lugar y a los comerciantes dejar
su área de trabajo limpia.
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Bancada naranja, lista para
continuar con sus campañas

Por Johan Unzueta 
DURANGO, DGO.
Este lunes, diferentes representantes

del partido Movimiento Ciudadano en
el estado de Durango, se presentaron
ante los medios de comunicación en la
sede de la capital, luego de dar inicio a
su campaña en La Laguna.

Los representantes para el Senado
son Karla Tello y Jorge Salum; Felipe,
también conocido como “Felpo”, será
quien intente representar al distrito
01, Hiram Brahim va por la
candidatura del distrito 02, en el
distrito 03 Diana Gabriela, en el
distrito 04 Martha Palencia, y por
último el diputado federal Omar
Castañeda en el 05.

“Estoy muy orgulloso de tener estos
candidatos y candidatas, que no

solamente representan lo que es la
nueva política no solo en Durango,
sino en todo el país”, comentó el
coordinador estatal de Movimiento
Ciudadano, Martin Vivanco.

Por su parte el candidato al Senado,
Jorge Salum, dijo encontrarse feliz en
estas primeras horas de campaña,
pues ha tenido un buen recibimiento
por parte de la ciudadanía
duranguense, asimismo, Karla Tello
externó estar emocionada, pues esta
es la primera ocasión en la que se le
otorga un cargo político de esta índole.

“La gente está abierta a escucharnos,
a una nueva opción, está abierta a que
llegue lo nuevo y eso es muy
importante para nosotros”, argumentó
Karla Tello.

Asimismo, los candidatos a los

distritos también externaron su
posición y las causas por las que se
encuentran ahí y qué es lo que buscan
durante su campaña y después de la
misma. Felipe, quien va por el distrito
01 dijo querer dignificar el oficio
político en Durango. “Queremos que
llegue lo nuevo para que exista
desarrollo en Durango, queremos
justicia.”

Hiram Brahim, del distrito 02 es uno
de los que va a defender el medio
ambiente. Martha Palencia ha indicado
que durante la campaña pretende
escuchar las necesidades de la gente y
poner como reto el sector salud. Por
último, Diana Camacho, externó tener
un compromiso fuerte con la
comunidad, mismo que se refleja en
sus actividades extracurriculares.



Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.

El director de Inspectores
Municipales, Ubaldo Salazar Chávez,
informó que la dirección a su cargo
ofrece un curso de capacitación a un
grupo operativo de esta dependencia
sobre llenado de actas, así como en
temas de derechos humanos y temas
jurídicos, entre otros.

"El grupo operativo de la Dirección
de Inspectores recibe un curso de
capacitación por parte de la dirección
de recursos humanos en el tema de
llenado de actas, ese tema es
importante que lo lleven los
compañeros para que se
retroalimenten y vayan al día y se
llevarán varios cursos en este tema,
temas jurídicos, temas emocionales
que también les sirve a los
compañeros", comentó.

Informó también que se estará
llevando a cabo un curso de
capacitación para vendedores en el

giro de mariscos en coordinación con
la Secretaría Municipal de Salud,  para
que los expendedores tengan

conocimiento de cómo manejar este
tipo de alimentos para el buen uso del
consumo humano.
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Cifras de violencia hacia la mujer
han aumentado en el país

Se capacitan a inspectores y
vendedores en el ramo de mariscos 

Por Martha Casas
DURANGO, DGO
En el marco de las acciones para

conmemorar el Día Internacional de la
Mujer, este 8 de marzo, estuvo en
Durango, Carolina Solís, periodista y
activista feminista, destacó como ha
crecido la violencia en México pese a
los esfuerzos de los grupos sociales;
antes se hablaba de siete mujeres
asesinadas cada día en México, hoy se
habla de 11.

Agregó que el ejercicio del
periodismo es altamente riesgoso en
México, por ser mujer y por ser
periodista. Carolina Solís impartió una
conferencia denominada "Feminismo,
es tiempo de mujeres" en el auditorio
universitario de la UJED.

"Yo me acuerdo cuando hace tres
años hablábamos de siete mujeres

asesinadas diariamente por hombres...
hoy hablábamos de 11 al día, cifras
que además no se sabe si son reales,
porque hay una cifra negra", añadió.

Mientras no se ataque el problema
de raíz, será complicado que las cosas
cambien; el 78 por ciento de los
feminicidios comienzan con violencia
doméstica o con acoso, pero a veces no
parece importante para muchas
personas y desde ahí justo es donde
debe comenzarse.

Respecto a las leyes, dijo tener una
postura muy complicada con eso, "yo
no siento que debemos mejorar leyes,
sí claro son perfectibles, todas las leyes
son perfectibles y pudieran ser mejor...
pero más allá de eso creo que lo que
tiene que hacerse primero es
aplicarlas”.

EL PELIGROSO EJERCICIO DE SER

MUJER Y PERIODISTA 
Resaltó que en este país es peligroso

ser periodista, "cada vez estamos más
amenazadas afuera y adentro porque
la violencia doméstica, es otra bronca”.

México es un país donde las víctimas
tienen voz y las mujeres periodistas
deben darle el espacio siendo
empáticas, ejerciendo sororidad, "no
puedo darle voz a nadie que no me
atraviese su violencia, pero puedo
buscar darle el espacio, aunque
tenemos que regresar a la raíz en el
periodismo, la gran mayoría de los
medios están coordinados, dirigidos y
dominados por hombres".

Solís es periodista originaria de
Culiacán, es activista y estuvo en la
Universidad Juárez impartiendo una
conferencia en el marco de la
conmemoración del día 8 de marzo.
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Aumentan 37 % las consultas
en salud mental

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
Las consultas en el Hospital de Salud

Mental han aumentado 37 por ciento
desde la pandemia, señaló la directora
de la institución, Carolina Herrera.
Indicó que para ellos "más vale una
consulta más, que una vida menos".

Al año cuando menos se logra
atender y/o contener de suicidio a 200
personas o más. Predominan casos de
ansiedad, depresión, estrés y luego de

conductas suicidas.
Explicó que el hecho de tener un

incremento en la atención de una salud
mental refleja que existe una mayor
conciencia en la gente y además, que
ahora es menos complicado que se
decidan a acudir a este tipo de
instituciones en busca de resolver
problemas de tipo mental.

Expresó que el incremento se da sobre
todo en el tema de atención en áreas de
urgencia y va de acuerdo a la época del

año y a la edad, y los principales motivos
por los que buscan ayuda es porque se
tienen cuadros de ansiedad y de
depresión, principalmente.

Destacó de la misma forma que se
observa una baja en el número de
suicidios consumados este año
respecto a años anteriores, "esto es
algo muy bueno, pues según las cifras,
quien busca atención por una
conducta suicida, después de ser
tratada, desiste de hacerlo".

Buscarán despejar los atrios de los
templos para procesiones religiosas

Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.

El regidor y presidente de las
Comisión de Actividades Económicas,
Humberto Santana, informó que se
buscará tener los atrios de los templos
despejados para las procesiones de
Semana Santa por parte de los
comerciantes y no obstaculicen sobre
todo en el templo de San Agustín.

"Vamos a tener una reunión con los
padres de San Agustín precisamente
para poder regularizar el tema, de lo
que se trata es todos trabajar a gusto,
el año pasado hubo un reclamo
precisamente en el templo de San
Agustín por la misma situación,
cuando ellos hacen su procesión el
comercio tapa todo el atrio, entonces
hasta para el tema de poder sacar el
Santísimo y poderlo es pasear por el
centro de la ciudad se les dificultó
muchísimo la situación", precisó.

Informó que se buscará tener
platicas también con algunos
sacerdotes e incluso con el propio
arzobispo para tratar de controlar la
situación, despejar el atrio y que el
comercio siga funcionando.

"Vamos a tratar de acomodarlos de

manera de que el atrio quede libre y
acomodar al resto de los comerciantes
podemos acomodarlos en los cajones
de estacionamiento que están

alrededor del templo, este es un tema
de negociación con los comerciantes y
poder trabajar todos bajo el mejor
esquema que se pueda", finalizó.
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En el IMM todos los días son 8
de marzo: Mina Argumedo

Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.
La directora del Instituto Municipal

de la Mujer (IMM), Mina Argumedo
García, comentó que sigue en
incremento la violencia hacia la mujer,
por lo que para el instituto todos los
días son 8 de marzo, por ello se cuenta
con asesoría jurídica y psicológica
gratuita y de manera permanente.

"Para nosotros todos los días son 8 de
marzo, todos los días trabajamos con
acciones que realmente empoderan a
la mujer, dándole herramientas
psicológicas, jurídicas y la atención
oportuna y necesaria, también cuando
la mujer ya decidió poner una
denuncia se le da acompañamiento, un
seguimiento oportuno para que pueda
continuar con su proceso psicológico”,
declaró.  

Dijo también que en el instituto se
cuenta con área para niños con el
objetivo que las mujeres puedan
dejarlos y seguir su tratamiento o
consulta, "contamos con una ludoteca,
un espacio donde las mujeres pueden
también dejar ahí a sus hijos para
poder atender la salud mental, nos
decían que no tenían a dónde dejarlos
y que era muy difícil acudir a sus
terapias, entonces nos dimos a la tarea
para poder realizar este tipo de
acciones y las mujeres puedan acudir
sin ningún inconveniente", comentó.

Por último, informó que para estas
fechas en que se conmemora el día de
la mujer se incrementa las denuncias
por parte de las mujeres, ya que

muchas  de ellas hacen conciencia de
que ese es un día de conmemoración y
toman el valor de denunciar y de
acudir a las instituciones.

Persiguen incluir en Ley Orgánica de la UJED
articulado en contra de la violencia hacia la mujer

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

Buscarán plasmar en la Ley Orgánica
de la Universidad Juárez, la equidad de
género y el rechazo a la violencia de
género en las aulas, informó el
secretario general del SPAUJED, Érick
Hernández Cosaín.

Indicó que los 87 artículos que tiene
la Ley Orgánica de la Máxima Casa de
Estudios, no contienen ese tema, por
lo que buscarán seguir el ejemplo de

universidades como la de Puebla,
donde si se tiene dentro de su marco
orgánico.

Refrendó que el SPAUJED no va a
tolerar, ni a defender acosadores.
Hasta ahora sí se sabe de casos de
acosadores a mujeres, pero
independientemente de la existencia
de la unidad de atención a la violencia
de género, se requieren modificaciones
y se agreguen espacios libres de
violencia de género.

Denotó que la UJED no ha avanzado

porque la normativa que se tiene en la
Ley Orgánica no se ha modificado
desde el año 2017 y en ninguno de sus
87 artículos habla de la equidad y/o
violencia de género ni de los espacios
libres de violencia, subrayó.

Manifestó que se darán las gestiones
correspondientes ante las autoridades
competentes, ante el Congreso del
Estado incluso en busca de esas
modificaciones para que la Ley
Orgánica contemple los espacios libres
de violencia.
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Se necesita impulsar el
desarrollo rural sustentable 

Por Gonzalo Martínez
DURANGO, DGO.

El diputado del Congreso local, Joel
Corral Alcántar presentó una iniciativa
para realizar la modificación de
diversos artículos de la Ley de
Desarrollo Rural Sustentable para el
Estado, con el propósito de incluir la
distribución, transportación y
aplicación de los bienes y servicios
agropecuarios, dentro de los que se
deben contemplar los fertilizantes,
entre los rubros de interés público del
desarrollo rural de la entidad.

El legislador dijo que la obligación de
impulsar el desarrollo rural en forma
sustentable, incluye un sinnúmero de
acciones que abarcan desde el trato de
la tierra, hasta la venta o distribución
de los productos que se obtienen de la
misma, pasando por el tipo de
maquinaria y fertilizantes que se
aplican y ni qué decir de los recursos
hídricos con los que se debe contar
para todo ello.

Lo anterior, con la finalidad de
obtener el máximo beneficio de todos
aquellos bienes naturales renovables,
susceptibles de aprovechamiento a
través de los procesos productivos del
campo.

Además, lo mencionado y otras
actividades relativas, son necesarias
para la consecución de una real
disminución de las diferencias
existentes en el desarrollo del medio
rural, como una forma de alcanzar la
justicia social en el campo de Durango,
lo cual es uno de los principales
objetivos de la política pública que
debe imperar en el progreso rural de
la entidad.

Según el Departamento de Asuntos
Económicos y Sociales, División
Desarrollo Sostenible, de la
Organización de las Naciones Unidas,
con el fin de crear las condiciones para
la agricultura y el desarrollo rural
sostenibles, es preciso reajustar
considerablemente la política agrícola,
ambiental y macroeconómica, a nivel

tanto nacional como internacional, en
los países desarrollados y en los países
en desarrollo.

Esto requerirá la adopción de
iniciativas en materia de educación, la
utilización de incentivos económicos y
el desarrollo de tecnologías nuevas y
apropiadas, para así garantizar
suministros estables de alimentos
nutricionalmente adecuados, el acceso
de los grupos vulnerables a esos
suministros y la producción para los
mercados; el empleo y la generación
de ingresos para aliviar la pobreza, así
como la ordenación de los recursos
naturales y protección del medio
ambiente.

La materia rural, es todo lo
perteneciente o relativo a la vida del
campo, a sus labores y a sus
habitantes, pero también, es todo lo
relativo a los mecanismos que se
utilizan para que nos lleguen
satisfactoriamente todos los insumos
que vienen del campo y del trabajo
aplicado en él.
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“Conciencia que da vida: de la
placenta al trasplante”, en la UJED

Redacción 
DURANGO, DGO.

Con el propósito de sensibilizar a la
comunidad universitaria sobre la
importancia de salvar vidas mediante
la donación de órganos y tejidos, la
Dirección de Desarrollo y
Fortalecimiento Académico de la
Universidad Juárez, que encabeza la
doctora Rosa Angélica Zamora Ríos,
organizó un ciclo de conferencias
denominado “Conciencia que da vida:
de la placenta al trasplante”, llevado a
cabo en el auditorio del Colegio de
Ciencias y Humanidades de la máxima
casa de estudios.

Este evento se planteó en el marco
de la conmemoración del Día Mundial
de Trasplante de Órganos y Tejidos,
celebrado el pasado 27 de febrero,
alineados con los ODS (Objetivos de
Desarrollo Sostenible) 3 Salud y
Bienestar, 4 Educación de Calidad y 17
Alianza para lograr los objetivos, y
sobre todo para despertar conciencia
de tan loable labor con aristas éticas,
morales, genéticas y sociales, ya que
en el país hay una escasez de
donaciones y trasplantes, y una
demanda de ellos cada vez más

creciente.
Como conferencistas participaron la

Dra. Martha Sosa-Macías, con el tema
“Metabolismo placentario de
fármacos”; el Dr. Carlos Galaviz
Hernández, con “Evaluación de genes-
placenta específicos en diferentes
patologías”, ambos profesionistas
pertenecientes al CIIDIR-IPN Unidad
Durango, y la MAF Estefanía Lozano
Gallardo, CEO Fundación LOBER A.C,
con “Una segunda oportunidad de vida
y esperanza, compromisos de LOBER”.
Estos temas fueron dirigidos a
estudiantes y docentes universitarios
de Durango y del campus Gómez
Palacio, a través de un enlace vía
remota.

Cabe destacar que el Instituto de
Silvicultura e Industria de la Madera
(ISIMA), el Colegio de Ciencias y
Humanidades (CCH), la Subsecretaría
General Académica (SSGA), que
encabeza el Dr. José Othón Huerta
Herrera, la Facultad de Ciencias
Biológicas (FCB) y la Facultad de
Ciencias de la Salud, Facultad de
Agricultura y Zootecnia, entre otras,
tuvieron participación importante, ya
que esta propuesta viene a fortalecer
el eje transversal de Responsabilidad

Social Universitaria, descrito en el
Sistema Educativo UJED 2022.

Por tanto, dada la importancia de las
acciones de la Agenda 2030 de la
Organización de las Naciones Unidas a
nivel global, regional y local, es
necesario que se aporte como sociedad
en estas acciones a corto, mediano y
largo plazo.

La coordinadora general del evento,
Rosa Angélica Zamora Ríos, comentó
con satisfacción que se tuvieron 276
participantes de diversas unidades
académicas. “Fue muy placentero
haber participado, porque todo el
equipo de Desarrollo y Fortalecimiento
Académico, coordinados en la
Subsecretaría General Académica,
dieron el mejor de sus esfuerzos”, dijo.

Comentó que al término de la tercera
conferencia el público hizo algunas
preguntas referentes tanto a la
donación de órganos como algunos
detalles sobre las investigaciones
respecto a la placenta que están
realizando los investigadores del
CIIDIR. Además, se contó con invitados
especiales como el doctor Armando
Chávez Simental y la ME Sara Beatriz
Gamero López, coordinadora del
Colegio de Ciencias y Humanidades.
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UJED signa convenio marco con
Barra de Abogados de Durango

Redacción
DURANGO, DGO.
En la Sala de Rectores del Edificio

Central de la UJED se llevó a cabo la
firma de un convenio marco entre la
Universidad Juárez del Estado de
Durango y la Barra Mexicana Colegio
de Abogados de Durango AC, lo que
resultará en el fortalecimiento de la
ciencia jurídica en Durango.

“La UJED es su casa, podemos hacer
muchas cosas en beneficio de la UJED
y de la Barra de Abogados, estamos en
la mejor disposición de que nuestros
estudiantes universitarios puedan
realizar su servicio social y prácticas en
la Barra Colegio de Abogados,
trabajaremos en conjunto para
beneficio de ambas instituciones.
También tenemos las instalaciones y
medios de comunicación
universitarios, y disposición en temas
académicos que ayuden a nuestro
departamento jurídico y que también
tengan repercusión en ustedes”, indicó

el rector Rubén Solís. 
El presidente de la Barra, Francisco

Javier Betancourt Solís, estuvo
acompañado por los integrantes del
Colegio y dijo que “la mayoría somos
egresados de esta institución que
apreciamos mucho. Agradecemos por
esta firma de colaboración y
expresamos nuestro reconocimiento.
Como Barra estamos a la orden y en
disposición de ayudar a la UJED. La
colaboración académica y este
convenio marco serán muy
importantes, podemos establecer que
se hagan prácticas no sólo de derecho,
sino también de las áreas de psicología
y trabajo social, que utilizamos como
una herramienta para poder explotar
el ejercicio profesional”, mencionó.

Además, durante la reunión,
Betancourt Solís resaltó que este año
cumple 60 años de creación la
institución colegiada y, desde luego, les
gustaría que la Universidad sea sede
con algunas de sus áreas y que forme

parte de este aniversario. Agradeció
también al director de Vinculación y
Extensión Institucional, Emilio Piz
Rosas, por el apoyo brindado en el
proceso de consolidar el convenio. “Sin
duda, agradecemos a todos, ya que,
finalmente, estos convenios fortalecen
a las instituciones y queremos
aportarle como egresados a la UJED”.

Por parte de la UJED estuvieron el
secretario general, Julio Gerardo
Lozoya Vélez; el abogado general,
Enrique García Carranza, y el director
de Vinculación y Extensión
Institucional, Emilio Piz Rosas, quien
agradeció por “la confianza para poder
establecer la firma de este convenio
marco que finalmente se concreta;
luego vienen los convenios que se
derivan del mismo y que, finalmente,
abarcarán las unidades académicas de
la UJED, donde se prestan un sinfín de
servicios muy interesantes y de
excelente calidad. ¡Enhorabuena!”,
concluyó el director.
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DIF municipal gestiona apoyo de gastos
funerarios para familias vulnerables 
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Por Gonzalo Martínez
GÓMEZ PALACIO, DGO.
El Sistema para el Desarrollo Integral

de la Familia (DIF) de Gómez Palacio, ha
retomado las gestiones con el fin de
apoyar a las familias vulnerables que
ante la pérdida de su ser querido
enfrentan problemas para dar un
servicio fúnebre digno. Esto al ser
reanudado el programa federal de
apoyo de gastos funerarios.

El DIF municipal lleva a cabo su
gestión para que este apoyo llegue a
las familias que han perdido a un ser
querido, en el menor tiempo posible,
que puede oscilar entre 40 minutos y
dos horas, después de haber

completado el trámite de solicitud.
En apoyo a las familias, el área de

Asistencia Social del DIF de quien
depende esta gestión se encuentra
abierto para atender a la ciudadanía, las
24 horas, los siete días de la semana.

Existe una normativa que hay que
cumplir para acceder al programa, por
lo que el DIF ayuda a los deudos de las
personas fallecidas a agilizar el
trámite. Uno de los requisitos para
quien solicite el beneficio, es que no
haya firmado antes con ninguna
funeraria y cumpla con la papelería
requerida que se envía al DIF Nacional,
junto con el estudio socioeconómico,
que tiene un tiempo de respuesta de

40 minutos a dos horas.
El beneficio puede solicitarlo

cualquier conocido o familiar que sea
testigo de la situación de
vulnerabilidad; así como áreas de
trabajo social de instituciones públicas
o privadas que hayan atendido a la
persona fallecida.

Los servicios que pueden ser
cubiertos por dicho programa son,
rescate del cuerpo de la persona
fallecida, traslado del cuerpo a la
agencia funeraria, traslado del cuerpo
de un lugar a otro, velación,
inhumación/cremación, puede
solicitarse información a los teléfonos:
8711142127 y 8717149286.
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GP llevará a cabo eventos para informar sobre
el cuidado para disfrutar del eclipse solar 

Por Gonzalo Martínez
GÓMEZ PALACIO, DGO.
Este próximo 8 de abril será el eclipse

total de sol y Gómez Palacio será uno
de los lugares privilegiados para
apreciar el fenómeno astronómico que
estará presente en su plenitud. La
relevancia de este acontecimiento
radica en que no se repetirá otro igual
hasta el año 2056.

Ante este próximo evento, la
Dirección de Desarrollo Económico y
Turismo, llevará a cabo del 04 al 09 de
abril, una serie de actividades, dentro
de las que destacan el Campamento en

la Expo Feria de Gómez Palacio,
Avistamiento del Eclipse Solar Total,
además de Paquetes Turísticos, en
donde se orientará a los visitantes a
ver el eclipse de manera segura y sin
poner en riesgo la salud de sus ojos.

El Campamento en la Expo Feria se e
realizará en la velaria, donde habrá
espacio para casas de campaña,
campers y caravanas. El campamento
contará con servicios básicos,
seguridad, atención médica y
actividades diarias. 

Se llevará a cabo también en la Expo
Feria un evento para observar el

Eclipse Solar Total, considerado el
evento astronómico más importante
en los últimos 100 años, donde habrá
música en vivo, actividades, food
trucks, artesanías, recomendaciones
de la NASA y la UNAM y lentes con
filtros solares para su observación
segura.

De esta manera se ofertarán
paquetes turísticos del 4 al 9 de abril
de 2024. Incluyen recorridos en
tranvías para conocer la historia del
municipio, tours gastronómicos,
noches astronómicas, talleres, eventos
culturales y musicales, entre otros.
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Se brinda seguridad vial en
escuelas de Gómez Palacio

Por Gonzalo Martínez
GÓMEZ PALACIO, DGO.
Para facilitar el desplazamiento de

alumnos y brindarles una mayor
seguridad al transitar por la calle, los
padres de familia y maestros, la
Dirección de Tránsito y Vialidad del
municipio, implementan diariamente
el apoyo de ordenamiento vial en las
diferentes instituciones educativas de
Gómez Palacio.

El titular de Tránsito y Vialidad,
Eduardo Rangel Arámbula, dijo que con
estas acciones se optimiza el tránsito
vehicular y se previenen accidentes o
situaciones que puedan poner en riesgo

la integridad de los ciudadanos.
Dicho operativo se lleva a cabo de

lunes a viernes en los turnos matutino
y vespertino, teniendo un impacto
directo en la rutina diaria de alumnos,
padres de familia y maestros, al
generar alrededor de las instituciones
educativas un entorno vial más
ordenado y seguro.

La presencia de los elementos ha sido
recibida con agrado por parte de los
padres de familia, quienes destacan la
importancia de contar con una
movilidad eficiente al momento de
recoger o dejar a sus hijos en la
escuela. De igual forma, los maestros

resaltan la contribución positiva de los
elementos de Vialidad al llevar a cabo
estas acciones.

Rangel Arámbula señaló que, con
estas acciones, se brinda seguridad y
bienestar a los gomezpalatinos, al
momento de transitar por las
vialidades aledañas a los planteles.

“Nuestros elementos están siempre
dispuestos a colaborar en estas tareas,
reconociendo el impacto positivo que
tienen en la educación de los niños y
jóvenes de nuestra comunidad, pues
no solo ordenamos el tráfico, sino que
también contribuimos a la educación”,
concluyó.



Sala y exposición en honor a Manuel
Valles Gómez dentro del Francisco Villa
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Bajo el nombre “Apología,
forma y color”, que contiene
su obra, se inauguró la sala
que lleva el nombre de tan
importante pintor quién
falleciera en julio del 2022 

Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.
El museo Francisco Villa inauguró un

nuevo espacio en honor a uno de los
artistas que forjó Durango, “Manuel
Valles Gómez", pintor escultor y
artesano que dejó hoy un gran legado
a las nuevas generaciones en el arte de
la plástica

Bajo el nombre “Apología, forma y
color”, que contiene su obra, se
inauguró la sala que lleva el nombre de
tan importante pintor quién falleciera
en julio del 2022 y que en vida se
formara de la mano de grandes

maestros como Francisco Montoya de
la Cruz y Guillermo Bravo Morán.

Durante la inauguración que tuvo
lugar el pasado finde semana el
maestro y destacado pintor, Ricardo
Fernández Ortega, refirió la obra de
Valles Gómez, “resulta hermoso
presenciar el desdoblamiento de sus
recursos técnicos; parecen múltiples
autores ejecutando obras con solo un
par de manos, como si se tratase de un
viaje largo, del recorrido por todo un
continente; de pronto ante sus obras
vamos en barco, en tren, en avión, a
pie; a veces podemos palpar las
texturas del camino, a veces
observamos el sutil comportamiento
de los pigmentos diluidos en agua
sobre el papel para construir un ramito
de flores silvestres, el generoso
barbecho en materiales acrílicos donde
cultiva pátinas, formas y sobre todos
el llamado a todo pulmón de su paleta;
máscaras, tallas monumentales en

madera y piedra; la fauna emanadas
de su imaginación de niño” expresó.

Por su parte  el  también Artista
Plástico e hijo del homenajeado,
Germán Valles Fernández se
manifestó muy complacido con la
museografía de la exposición, destacó
que entre los presentes no había
invitados especiales, ya que para el
maestro todos los ahí presentes eran
especiales, “él pensaba que la felicidad
no era un estado, era un resultado,
resultado de algo, él entendió desde
niño que al mundo no se viene a ser
feliz, se viene a hacer el bien”, expresó
conmovido y destacando a Ofelia,
esposa de Manuel Valles Gómez, quien
los sostuvo siempre y lo impulsaba a
ser mejor en su producción pictórica.  

Llevó en alto el nombre de Durango
en todo México y parte del mundo, con
más de 68 exposiciones individuales y
colectivas, Manuel era reconocido por
su dibujo libre, como lo demostró en



20 MARTES 5 DE ENERO DEL 2024
WWW.CONTEXTODEDURANGO.COM.MX

CULTURA

su exposición “Mujeres de agua y
tierra”.

Su arte también se plasmó en árboles
secos, tallando a Durango desde sus
costumbres, mitos, hasta las
tradiciones, de ahí que “canto a la
vida” es otra de las obras que lo
caracterizan en la ciudad, pues el
tallado del árbol habla de la familia
durangueña.

La sala "Manuel Valles Gómez"
muestra la obra del artista traducida
en escultura, piezas en acuarela,
grafito, acrílico en diversos formatos,
dejó a los presentes conmovidos al
recordarlo en cada una de ellas.
Permanecerá en el Museo Francisco
Villa durante los meses de marzo y
abril del presente año 2024.
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Torneo Circuito Interclubes,
con emoción y competencia
en Dobles

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.

La pasión por el tenis se ha desatado
en la primera etapa del Torneo Circuito
Interclubes, donde la categoría de
Dobles ha tomado el protagonismo
con enfrentamientos emocionantes y
la destreza de los participantes en
diferentes niveles.

En la categoría "Desarrollo A", la
dupla conformada por Nerea Iturralde
y Paula Rodríguez ha brillado,
demostrando una sincronía
impresionante en la cancha. Les sigue
de cerca Daniel Cano y Luciana Macias,
quienes han protagonizado
encuentros llenos de intensidad.

En "Desarrollo B", Majo Sosa y Sofia
Loera se han destacado con

habilidades notables, asegurando su
lugar en la competencia. Sin embargo,
Isabela Vázquez y Miriam Meléndez no
se quedan atrás, ofreciendo partidas
llenas de estrategia y destreza.

La categoría "C" ha visto el
despliegue de talento de Gael
Torrecillas y Raymundo Chávez,
quienes han sorprendido con su
habilidad en la cancha. La competencia
es reñida, y Mario Medina junto a
Ahmed Cárdenas se mantienen como
fuertes contendientes.

La emoción crece en la categoría "A",
donde Armando Ávila y Roberto Ávila
lideran con su juego excepcional.
Waldo Venegas y Mateo Venegas no se
quedan atrás, ofreciendo una
competencia reñida en cada set.

En "Categoría D", Ociel Castro y
Oscar Valdez se han consolidado como
una dupla imbatible. No obstante,
Natalia Santoyo y Eugenia Campuzano
han demostrado una habilidad

destacada en cada encuentro.
La competencia en "Categoría B" ha

sido encabezada por Fernando Moreno
y Sergio Macias, quienes han dejado su
huella en la cancha. Mauricio Carmona
y Sebastián Rodríguez, por su parte, no
dejan de sorprender con su aguerrido
desempeño.

La máxima categoría, "AA", ha sido
testigo de batallas épicas entre las
parejas. Iván Herrera y Rene Ayala han
destacado por su juego estratégico,
mientras que Santiago Roldan y Jesús
Hidalgo han mantenido la intensidad
en cada partido.

El Torneo Circuito Interclubes no solo
es una competencia, sino una
celebración del tenis, donde la
camaradería y la habilidad se
entrelazan en cada punto. La primera
etapa ha dejado un precedente
emocionante, augurando
enfrentamientos aún más electrizantes
en las siguientes fases del torneo.
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IInncceerr ttiidduummbbrree  eenn  eell   hhoorriizzoonnttee
Alacranes de Durango en
espera ante la situación de
Chihuahua FC

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.

En un giro inesperado, el próximo
enfrentamiento de los Alacranes de
Durango contra Chihuahua FC,
programado como visita, se encuentra
envuelto en la incertidumbre. La
reciente noticia de que el equipo
Chihuahua FC de la tercera división
abandonó el torneo debido a
problemas relacionados con su dueño,
Carlos Lazo, ha generado un halo de
duda sobre la participación del equipo
de Liga Premier de Chihuahua.

La situación actual de Chihuahua FC
en la Liga Premier parece emular la
trayectoria de su contraparte de la
tercera división, lo que ha encendido
las alarmas en el mundo del fútbol. La
posible retirada de Chihuahua FC de la
competición de Liga Premier podría
tener repercusiones significativas en la
tabla de posiciones del grupo,
especialmente considerando que el
equipo se sitúa como líder.

Para los Alacranes de Durango, esta
incertidumbre plantea una perspectiva
intrigante. La posible baja de
Chihuahua FC del torneo podría
representar una oportunidad
estratégica para el equipo
duranguense. Dada la posición
destacada que ocupa Chihuahua en el
liderato del grupo, su ausencia abriría
la puerta para que los Alacranes ganen
posiciones en la tabla.

La dirección del equipo duranguense
está monitoreando de cerca la

evolución de los acontecimientos y
aguarda una resolución oficial sobre la
participación de Chihuahua FC en el
torneo de Liga Premier. Esta
inesperada situación ha añadido una
capa de suspense al próximo
enfrentamiento, mientras los
aficionados y seguidores de los
Alacranes permanecen a la expectativa
de cómo se desarrollarán los
acontecimientos y qué impacto tendrá
en el desempeño y la clasificación de
su equipo.
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STREET SOCCER

EExxiittoossoo  ttoorrnneeoo
De la calle a la cancha con
Telmex Telcel, en su etapa
estatal

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.
Con un emocionante cierre lleno de

grandes partidos, concluyó la etapa
estatal del Torneo "De la Calle a la
Cancha" con Telmex Telcel, que tuvo
como escenario el Polideportivo Mario
Vázquez Raña. Este evento, que busca
descubrir y fomentar el talento
futbolístico entre jóvenes, ha dejado
una huella de éxito en Durango.

Los jugadores seleccionados en la
categoría libre han demostrado su
destreza y pasión por el fútbol. Entre
los destacados se encuentran José Juan
Herrera Gallegos, Brayan Lechuga
Martínez, Jovanni González Lara, José
Samuel Luevano Lechuga, Jonathan
Alexander De la Vega Chávez, Gael
Santana Soto, Isaac Rodríguez Mireles,
Jesús Alfonso Ramírez Barboza, José
Manuel Batrez Ortega y Eduardo
Eliezer Reyes Frías. En la rama femenil,
las seleccionadas incluyen a Patricia

Guadalupe Molina Aragón, Alondra
López Ibáñez, Michelle Rosalía
Degollado Villegas, Luisa Fernanda
Ruiz Atienzo, Esthela Guadalupe
Pulgarín Hernández, Daniela Alba
Núñez, Katheryn Nahomy Flores Ávila
y Claudia Ruiz Atienzo.

El evento contó con la participación
de equipos provenientes de diversas
localidades, como El Mezquital,
Vicente Guerrero, San Juan del Río,
Gómez Palacio, Tepehuanes, Pueblo
Nuevo, Guadalupe Victoria y los
anfitriones de la capital duranguense.

Esta amplia representación demuestra
el alcance y la convocatoria del torneo,
así como la diversidad de talento que
existe en distintas regiones de
Durango.

Ahora, con los seleccionados
definidos, Durango se prepara para
tener una destacada presencia en el
evento nacional. Aunque aún no se ha
anunciado la fecha ni la sede de la
competición a nivel nacional, el éxito
alcanzado en la etapa estatal refleja el
compromiso y la calidad del fútbol
joven en la región.
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CICLISMO

MMééxxiiccoo  llooggrraa  ttrreess  bbrroonncceess
eenn  cciicclliissmmoo  ddee  ppiissttaa
Antonieta Gaxiola, Fernando
Nava y Ricardo Peña
subieron al podio de primera
jornada en Portugal

Agencias
El equipo mexicano de ciclismo que

participa en el Trofeo Internacional de
Pista Artur Lopes de la UCI (Unión
Ciclista Internacional), con el apoyo de la
Comisión Nacional de Cultura Física y
Deporte (CONADE), cosechó tres
medallas en el evento de categoría élite
que se celebra en el Velódromo Nacional
en Sangalhos, Portugal del 2 al 3 de

marzo; certamen que otorga valiosos
puntos de ranking internacional.

En la rama femenina, María
Antonieta Gaxiola González obtuvo
medalla de bronce en la prueba de
carrera por puntos tras conseguir 50
unidades; el oro lo ganó la local
Daniela Campos al finalizar con 71 y la
plata fue para la canadiense Lily Plante
con 66. Las seleccionadas mexicanas,
Yarely Salazar y Victoria Velasco
concluyeron en cuarto y décimo lugar,
respectivamente.

En la rama varonil, el pedalista
mexicano Fernando Gabriel Nava
Romo, ganó el tercer lugar en la

carrera por puntos al totalizar 49
unidades; el portugués Iuri Leitao
obtuvo el sitio de honor con 80, así
como su compatriota Ivo Oliveira la
presea de plata con 62 puntos; el
también nacional Ricardo Peña Salas
cerró en octavo con 23.

En la prueba madison la dupla
conformada por Fernando Nava y
Ricardo Peña, cosechó el metal de
bronce tras acumular 17 puntos; los
anfitriones Iuri Leitao y Joao Matias
conquistaron el podio con 39
unidades, seguidos por Robin Skivild y
Conrad Haugsted de Dinamarca con
25.
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Iglesia católica pide salir votar para
“buscar solución a violencia en el país”

Por Gonzalo Martínez 

El secretario general de la
Conferencia del Episcopado Mexicano
(CEM) y Obispo de la Diócesis de
Cuernavaca, monseñor Ramón Castro
Castro, hizo un llamado enérgico a los
ciudadanos mexicanos para que
participen activamente en los comicios
del próximo domingo 2 de junio, con
el fin de combatir la alarmante
situación de violencia generada por el
crimen organizado en el país.

En una entrevista concedida a
Joaquín López-Dóriga en Radio
Fórmula, Castro Castro destacó la
urgencia de unirse como sociedad y
ejercer el derecho al voto para evitar
que México siga por el mismo camino

y no se convierta en una nación como
Cuba o Venezuela.

El líder religioso enfatizó la
importancia de la unidad y la acción
colectiva para enfrentar los desafíos
actuales, haciendo un llamado a dejar
de lado la apatía y la indiferencia.
Destacó que la verdad y la justicia son
fundamentales para alcanzar la paz y
el progreso, instando a todos los
sectores de la sociedad a asumir su
responsabilidad en la construcción de
un futuro mejor para el país.

Además, reconoció el poder del
narcotráfico en diversos territorios
mexicanos, señalando la necesidad de
enfrentarlo con valentía y
determinación. Enfatizó en la
importancia de mantener la esperanza

y la fe en un futuro mejor, aun en
medio de las dificultades actuales.

La Iglesia católica mexicana también
expresó su preocupación por la posible
intervención del crimen organizado y
grupos delictivos en el proceso
electoral, destacando la importancia
de prevenir esta situación para
garantizar la integridad del proceso
democrático.

Recordemos que México se prepara
para llevar a cabo las elecciones más
grandes de su historia el próximo 2 de
junio, con la participación de más de
97 millones de ciudadanos convocados
a renovar una amplia gama de cargos
federales y estatales, incluida la
Presidencia de la República y los
órganos legislativos.
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Estado de emergencia 
y toque de queda en Haití 

Por Gonzalo Martínez 
El gobierno de Haití ha anunciado

este domingo la implementación del
estado de emergencia y un toque de
queda nocturno, luego del violento
ataque perpetrado por pandilleros la
noche del sábado a la principal cárcel
de la capital, donde al menos una
decena de personas perdieron la vida
y se produjo una fuga masiva de
reclusos.

En un comunicado oficial, el
gobierno informó sobre la declaración
del estado de emergencia y la
imposición de un toque de queda que
estará vigente desde las 18:00 hasta
las 05:00 horas a partir de este
domingo y hasta el miércoles 6 de

marzo, con la posibilidad de ser
renovado.

El toque de queda, con una duración
inicial de 72 horas, se extiende al
departamento del Oeste, que incluye
Puerto Príncipe, debido a la
deteriorada situación de seguridad y
los recientes ataques a dos prisiones
por parte de bandas armadas.

Las autoridades han instruido a las
fuerzas del orden a utilizar todos los
medios legales para garantizar el
cumplimiento del toque de queda y
detener a quienes violen esta medida,
según indicó el comunicado firmado
por Patrick Michel Boivert, quien actúa
como primer ministro en ausencia de
Ariel Henry.

El temor a nuevos ataques de bandas
armadas ha generado preocupación en
Haití, especialmente ante la
posibilidad de que otras instituciones
públicas, como el Palacio Nacional y la
sede de la Policía, puedan convertirse
en blanco de estos grupos. La violencia
sin precedentes en el país ha
provocado un aumento de los
enfrentamientos entre la Policía y las
pandillas, así como el desplazamiento
masivo de personas en busca de
seguridad. Además, se ha
interrumpido el funcionamiento de
instituciones clave, como el principal
hospital público de la ciudad, y se ha
suspendido la actividad escolar por
razones de seguridad.
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